



NO.1416

5月28日号

発行所

日本共産党
網走市委員会
網走市北八西三
四三二一四四五八
F四三二一四四五七

網走市植樹祭

晴天の下 280人が参加

第66回網走市植樹祭が20日午前9時30分から天都山で行われました。この日は、天気にも恵まれました。多くの市民が天都山第2駐車場から会場に向かいました。開会にあたって、水谷市長、佐藤道議、やオホーツク振興局の方から、森林が自然を守るうえで果たしている役割などが話されました。



多くの市民が参加。あっという間に植え終わりました。

ど300本の苗木が用意され一人1本程度植樹することになりました。職場の仲間や家族連れなど、子どもからお年寄りまで約280名の参加で行われました。この日植えた苗木が、数年後には立派に成長し豊かな森林を築いてくれることでしょう。

ストッフ戦争法網走の会

憲法9条を生かした政治を

ちの命と暮らしを守るために、軍拡反対の声を大きくしていきたいと思います。と市民に呼びかけていました。大きく手を振る市民の姿も見られました。



憲法が施行された5月、ストッフ戦争法！憲法を生かそうと宣伝を行いました。参加者は「北朝鮮や中国の脅威に対し、岸田政権は敵基地攻撃をできるように軍拡しようとしている。戦争をしないと誓った日本を戦争でなくさない。私た

6月議会の日程です。ご意見をお寄せください

日	曜日	本会議・委員会	内容
5日	月	総務経済委員協議会 文教民生委員協議会	提出予定案件の説明
6日	火		一般質問通告開始
8日	木		一般質問通告期限 15時 請願等の提出期限 15時
9日	金	議会運営委員会	
13日	火	開会	提出議案の説明
15日	木	総務経済委員会 広報委員会	議案の委員会付託
16日	金	文教民生委員会	
20日	火	一般質問	
21日	水	一般質問	
22日	木	一般質問 閉会	委員会審査報告



広島サミット

共有」などと成果を強調しています。一方、非政府組織（NGO）などで構成される市民社会の枠組み（C7）や被爆者らは、失望を表明しています。日本被団協の木戸事務局長は「いちろの望み、希望を完全に打ち砕かれて、今は怒りに震えている。核抑止論に立った議論で戦争を煽るような会議になった」と。被爆者でカナダ在住のサーロー節子さんは「7人の各国首脳が広島まで来て、これしか書けないとは、胸がつぶれるようです。死者に対する大きな罪だと思」と、厳しく批判しています。

世界で初めて原子爆弾が投下された広島で開かれたサミットで、核兵器について「核抑止」論を公然と述べていることは、被爆者の思いに背を向けるもので到底認められないものです。これほどの認識の違いがあるのは、日本のメディアがどの視点で報道しているかを表しているのではないかと思います。



村々駆け回る



先週水曜日の夜「まちの会」を話そう会に参加しました。

一つ目のお題『あばしりの楽しい所、つまらない所』に対して、参加者からは「観光資源の多さ」「愉快な人がいる」「一方で「祭りに一体感がない」「お店がない」。次に『今、困っていることありますか』には、「児童館がせまい、先生つらそう、おやつ出してほしい」「家賃高すぎ」と、子どもと親からの視点がありました。

『変わるのもいいなあーってありますか？』には、「子どもを増やして」「市の情報をもっとポップに発信してほしい」「交流する場所を増やして」。25人ほどでしたが、参加者が自由に思いの考えを出しあって、みんな考えて、解決に向けた方向性もあり、可能性の秘めた楽しいひと時でした。「次の『話そう会』に参加したいね」と言って別れました。

流水

ムラサキハシドイという植物をご存じでしょうか？ライラック（英語名）、リラ

（フランス語名）、今咲き誇る紫の花とわかるでしょう。この標準和名がムラサキハシドイです▼モクセイ科に属するヨーロッパ東南部原産の落葉樹、高さ3〜5mです。花は、長さ10〜20cmの円錐花序に長さ1cmぐらいの筒形の先が4弁の花をたくさんつけます▼この花の仲間にハシドイ（別名・ドスナラ）があります。開花は、6月下旬から7月。高さ10〜12m、花は、大型の円錐花序で長さ15〜25cmを作り、花は漏斗状で長さ5mmで先が4深裂します。色は、黄色味を帯びた白色。どちらもよいにおいの花です▼「ドスナラ」と呼ぶのは、木の肌がイボ状なのと枯れた枝がナラに似ているからだといえます▼アイヌの言い伝えでは「30年たったら石に化ける」といわれるほど腐らない木で家（チセ）の柱にすると長老（エカシ）から教わったといわれます。ライラックの花は、果実酒「ライラック酒」に仕込む方もいます。博物館友の会会員 小森